

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 18.—Santo Tomás de Villanueva Arzobispo de Valencia y San José de Cupertino, confesores.

Viérnes 19.—San Januario, obispo y mártir.
Ayuno de Témpera.

Sábado 20.—San Eustaquio y compañeros mártires y el beato Francisco de Posadas, confesor.
Ayuno de Témpera.—Ordenes.

Cultos.

Jués 18.—La Misa y el oficio divino son de Santo Tomás de Villanueva obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

En la Catedral al toque de Oracion siguen los Ejercicios del Mes de Ntra. Sra. de los Dolores.

En San Francisco al anochecer sigue el Quinario dedicado á las Llagas del Seráfico Patriarca de Asis. Esposicion de S. D. M. en Santa Magdalena.

Viérnes 13.—La Misa y el oficio divino son de los Santos Januario y compañeros mártires, con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la feria.

Esposicion de S. D. M. en San Agustin.

Sábado 20.—La Misa y el oficio divino son de los Santos Eustaquio y compañeros mártires, con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la Vigilia de San Mateo Apóstol y de la feria.

En San Francisco solemnes completas en honor de las Llagas de su Santo Titular.

Al anochecer se practicará en la iglesia de San Agustin, despues del rezo del Santo Rosario, el devoto ejercicio de la *Felicitation Sabatina*.

À LAS ARMAS, COBARDES!

De tal condicion es el hombre, como lo demuestra la experiencia y la conciencia misma lo confirma, que el más leve peligro que asoma, el menor contratiempo que le sale al paso, el más insignificante mal que le amenaza, hácenle naturalmente temer y le mueven á luchar con todas sus fuerzas para librarse de lo que le infunde temor. No obstante, á pesar de ser esta la condicion de los hijos de Adan, ofrécese á la vista de todos un extraño fenómeno que parece estar en abierta contradiccion con lo que de ordinario acontece.

Nunca tal vez, en el transcurso de los siglos, se ha visto la Iglesia rodeada de tantos y tan fieros enemigos como al presente; jamás se suscitó una guerra tan persistente y enconada contra la doctrina de Cristo; en ninguna época se ha desencadenado una tempestad más furiosa contra la navecilla de Pedro, contra el Papa y contra los Obispos, contra los sacerdotes y contra los católicos todos.

Ahora bien; dígnanos por favor no pocos que se llaman católicos y que gravemente se ofenderian si les disputáse-

mos este honroso dictado: qué hacen á vista de esta lluvia de calamidades que amenazan anegar á la Iglesia y á la sociedad; de los satánicos planes de los impíos, cuya realizacion tiene que ser desastrosísima sino se opone un muro de bronce para impedirlos, un baluarte inexpugnable para desbaratarlos? Qué hacen, en qué se ocupan, en qué piensan cuando ven la actividad de los malos en desmoralizar la sociedad? Qué hacen, volvemos á repetir, muchos de los católicos españoles, aquí como en todas partes, á vista del mal que cunde por todas partes? Triste es decirlo aunque precisa confesarlo... NADA!

Cierto que los tales católicos se lamentan de la crítica situación á que nos ha reducido la mal llamada civilización moderna; que deploran el estado triste y aflictivo en que se halla el Vicario de Cristo, vejado y oprimido por bárbaras é inhumanas leyes dictadas por inícuos tiranos. Cierto también que, esos tales católicos no dejarán de cumplir algunas prácticas religiosas, privadamente por supuesto, y de hacer alguna que otra buena obra, aunque cuidando mucho de no ser vistos, porque temen ser tildados de beatos, oscurantistas, retrógados ó amigos de curas, por los del bando de Lucifer. Qué católicos! Qué soldados de Cristo!!

Decidles á esos tales que hagan franca profesión de fé, que hagan en público los religiosos actos que privadamente practican, pues así lo exige y amonesta el Jefe Supremo de la Iglesia: decidles que se manifiesten á cara descubierta, cuando así convenga á los intereses religiosos; asistiendo, por ejemplo, á las procesiones, romerías ú otros actos semejantes, decidles que acudan á las urnas para dar su voto en favor de tal ó cual candidato católico; no os oirán, los pobres están sordos *ures habent et non audient*.

Decidles á esos católicos que hablen y escriban en defensa de la doctrina sellada con sangre de millones de mártires; que den su firma cuando sea necesario, para protestar solemnemente contra algún insulto inferido á la Iglesia por los enemigos de ella... qué disparate! si son perros mudos *canes muti* y no pueden ladrar en semejantes casos; *os habent et non loquentur*; tienen boca sí, pero no para salir á la defensa de Cristo, sino para darle quizás el beso traidor de Judas: decidles que miren como vá progresando el mal á causa de su inacción é indiferencia y que sacudan su apatía; que miren al Sucesor de San Pedro prisionero y despojado de sus bienes; que vean á los ministros de Cristo perseguidos, encarcelados por predicar la verdad, mientras se concede amplia licencia á sus enemigos para sembrar por todas partes el error y la mentira. Pero nada ven; están ciegos los infelices *oculos habent et non vident*.

Como se explica, pues, este modo de proceder? qué excusa tiene esa inconsecuencia de tales católicos? Tendrán razón alguna de ofenderse si les decimos que no merecen el nombre de tales? No por cierto; porque deben muy bien saber, que todo católico debe ser soldado de Cristo; ¿y podrá ser llamado soldado de Cristo aquel que se avergüenza de su bandera; aquel que teme presentarse á la pelea al ser llamado por su Capitan?

No; no pueden formar en el gran ejército cristiano los vacilantes ni los cobardes. Hoy más que nunca es una lucha sin tregua la vida del buen católico; lucha á sangre y fuego, que es preciso sostener con ardimiento hasta vencer ó morir en la demanda, para alcanzar el galardón prometido á los que sean fieles hasta el fin. Salgan, pues, de la inacción los tibios y perezosos; levántense los flojos de su postración y abatimiento;

tomen todas las armas y preséntense resueltamente á la pelea, porque *non coronabitur nisi qui legitime certaverit* no será coronado, sino aquel que haya peleado legítimamente.

FAUSTINO.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

¿Porqué será? «Mr. Eugenio Laffineur, el famoso *devorador* de Curas, impío furibundo, director del periódico de Beauvais *La Republique de l' Oise*, en que tanto se distinguió por su laicismo y clerofobia, ha fallecido en Paris, habiendo antes retractado ante Notario sus errores y ataques contra la Iglesia y recibido los Santos Sacramentos.»

Bueno; con que los *espíritus fuertes*, tiemblan de presentarse ante aquel Señor, que les ha de pedir cuenta de sus *valentonas*: ¡Ya lo creo si tiemblan! Pero ahí va una pregunta: ¿Porque será que ningun católico se arrepiente á la hora de su muerte de haber sido católico? En cambio ¡cuantos masones, impíos, incrédulos etc., en la hora fatídica de su partida para la eternidad, han sentido faltarles el *valor* con que se burlaban de la Religion cuando buenos y sanos, y han pedido un confesor y *se han convertido!* ¿Porque será?

Benjamin Darling, el inventor del revolver, cuya fabricacion ha hecho ricos á tantos, ha muerto en un Asilo de pobres, en Rode Island, (Estados-Unidos.)

Dice un telegrama de Cadiz que el dictamen de la ponencia acerca del «Peral» ha sido votado por unanimidad, declarándose inservible el actual submarino; pero reconociendo que todos sus defectos podrian subsanarse satisfactoriamente construyendo otro submarino.

El voto particular del señor Chacon se

opone á la construccion de un nuevo submarino.

El Gobernador civil de Castellon merece ser felicitado por una enérgica circular que ha dirigido á los Alcaldes de la provincia encargándoles persigan la blasfemia y el empleo en público de palabras obscenas y soeces; porque, dice la circular, no sólo se infieren con tales vicios punibles ataques contra la Religion, sino que se revela una depravacion vergonzosa en la vida social.

Encarga el Gobernador que cuando se realice cualquiera falta de las que se refieren en su circular se le dé conocimiento detallado del caso para imponer al delincuente el correctivo que le autoriza el art. 22 de la ley Provincial. Si el hecho se considera grave, los Alcaldes deben desde luego someter al culpable á la autoridad judicial.

¡Qué bueno sería que se imitase la conducta del Gobernador de Castellon!

Ahora solo falta que con energía y perseverancia se cumpla lo dispuesto.

El Sr. Alcalde de Bilbao ha dispuesto que desde el primer domingo de Septiembre, los niños y niñas de las escuelas públicas vayan á misa en colectividad todas las fiestas de guardar, guiados por el profesor auxiliar de su respectivo colegio.

Algun periódico de Bilbao ha pretendido en vano poner en ridículo al Alcalde por esta determinación, que aplauden todos los padres de familia cristianos. ¡Ojalá se diera este buen ejemplo en toda España, pues nada más natural, y así se ha hecho siempre, que vayan los niños á las escuelas á cumplir sus deberes religiosos, acompañados de los maestros encargados de su educación!

Mientras se discuten en España las condiciones del «Peral», por todas partes se nota gran actividad en el invento y ensayo de submarinos.

En Italia está en demostracion de eficacia la «Bomba» submarina.

En Portugal excita ya el entusiasmo público el proyectado por el teniente Fontes Pereira de Mello.

El ministerio de Marina de Lisboa ha pedido al inventor los planos y la competente Memoria descriptiva del barco en proyecto para que sean examinados técnicamente.

Parece que el torpedero «Fontès» tendrá la forma cilíndrica, terminando en la parte anterior por un cono. Sus dimensiones serán, 20 metros de largo por 3'5 de diámetro y 120 metros cúbicos próximamente de desplazamiento.

Visto de frente parece un gran proyectil. Tiene dos hélices, y su motor será la electricidad, siendo tripulado por dos hombres.

Su armamento consistirá en cuatro torpedos dirigibles del sistema Nordenfeldt, y dos tubos de lanzamiento del sistema Whitehead.

El barco podrá permanecer debajo del agua durante muchas horas, teniendo comunicación directa con el exterior, y hallándose fondeado se convierte en un magnífico punto de observación, desde donde con toda seguridad se puede operar á cubierto y por tanto, preparar mejor la celada de un área cuyo radio sea de 2.500 metros.

Los torpedos del sistema Nordenfeldt serán de grandes dimensiones, tendrán una enorme carga explosiva, y serán dirigidos desde dentro del torpedero.

El célebre publicista La Guernonnière, secretario de Napoleón III, da en su libro *El Papa y el Congreso* el siguiente testimonio en favor del poder temporal de los Papas:

«La doctrina católica y la razón política están conformes en la necesidad del poder temporal; es preciso que el Jefe de 200 millones de católicos no obedezca á nadie ni esté subordinado á ninguna Potencia. Si no fuese Soberano independiente, sería francés, austriaco, español ó italiano, y el nombre

de su nacionalidad le quitaría el carácter del Pontificado universal. Ni aun sería la Santa Sede apoyo de un trono colocada en Viena ó en Madrid. Importa á Inglaterra á Rusia y á Prusia, como á Austria y á Francia, que el Augusto Representante del Catolicismo no viva oprimido, humillado ni subordinado.»

Dice una correspondencia de Bilbao, que la botadura del crucero «Maria Teresa» se ha efectuado felicísimamente y en medio del mayor entusiasmo.

La Reina Regente cortó con la tijera de oro el cordón de seda que sujetaba el disparador de un motor hidráulico. Este empujó el crucero por el plano inclinado.

Al hacer el buque su primer movimiento, se oyó el ruido de las maderas de la grada que crujían. Luego se deslizó aquél rápida y gallardamente sobre la *imada*, levantando airozas nubecillas de humo.

El efecto fué sorprendente.

Cayó la popa en el agua con fuerza al separarse de la antegrada y á los pocos segundos irguióse nuevamente, cuando ya flotaba en la ría todo el casco del crucero.

Miles de cohetes rasgaron los aires y se repitieron durante largo tiempo vivas atronadores.

Calcúlase en 80,000 almas el número de las personas reunidas en las inmediaciones del astillero.

En el pueblo de Tetuan cerca de Madrid, existe un grupo de librepensadores que, reforzados con los de ésta Corte, se han propuesto descatalogar á aquella población.

Este grupo de librepensadores trae revuelto á todo el pueblo, y, merced á la protección que algún concejal les dispensa apenas si pasa semana sin que escandalicen á los católicos con reuniones que ni en el Tetuán de los moros se tolerarían, y en que se blasfema con el mayor cinismo y en presencia, según voz pública, de una de las autoridades locales de dicho pueblo, contra

todo lo que es digno de veneracion y respeto por pertenecer á la Religion católica, que dice la Constitución vigente que es la del Estado.

El domingo último determinaron los tales librepensadores dar públicas muestras de su ateismo, y para ello inauguraron, previo permiso de la autoridad, un cementerio civil, colocando en su entrada una lápida, que por sí sola es un insulto á la Religion católica, y agregando á esto unos cuantos discursos cuajados de blasfemias.

Hasta la fecha, los librepensadores no habian hecho otra cosa, y esto ya era demasiado, que reunirse en local relativamente cerrado y en él expectorar todos los horrores que su ignara impiedad les sugería.

Pero ya se conoce que quieren demostrar que cuentan con la anuencia de los poderes públicos para echarse á la calle realizando en público escandalosas manifestaciones irreligiosas, *previo permiso de la autoridad.*

Recrudece el cólera en la provincia de Valencia.

En Barcelona se han presentado algunos casos sospechosos por lo que reina gran pánico en aquella ciudad.

Varios médicos han afirmado que dichos casos eran cólericos habiendo otros que dicen completamente lo contrario.

Concordancia médica.

Un médico afirma en el periódico *Le XIX Siecle* que ha visto en Montmartre una familia atacada de la *inflenza* y la enfermedad no presenta los mismos síntomas que la vez anterior, pues además de la pérdida de las fuerzas musculares, la lengua de los enfermos se cubre de pequeños granos, hinchándose horriblemente é impidiéndoles comer.

Si la enfermedad visita á España tendremos que enviarles á los liberales nuestro más sentido pésame.

Porque para ellos no puede haber peor

enfermedad que aquella que les impida comer.

Dice *El Correo Catalan*:

«Se dice que el Ilmo. Sr. Dr. Juan Comes, Obispo electo de Menorca, se propone ir á Vich, para asistir al Museo arqueológico de aquel Palacio episcopal.»

Cortamos de la excelente *Revista Popular*:

«En Monserrat, se han celebrado con la pompa de costumbre, las funciones propias de su tradicional fiesta de la Natividad de la Virgen. Asistió á los solemnes cultos, un Reverendísimo Padre Abad de Bélgica y el Ilustrísimo señor Obispo electo de Menorca.»

Baco tiene discípulos muy aprovechados.

En Barcelona ha muerto un individuo tan ferviente adorador suyo, que ha estado tomando setenta y dos borrecheras auuales durante la friolera de quince años.

O sea tantas como dias festivos hay desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre. De esta manera santificaba las fiestas nuestro héroe.

Lo cual no debe extrañar á nadie, si se tiene en cuenta que el infeliz era libre-pensador.

Y bebia tan libremente como pensaba.

Gaceta.

A las primeras horas de la mañana de ayer se descargó sobre esta ciudad una tronada que tuvo poca duracion, y fué seguida de una copiosísima lluvia, que habrá sido muy beneficiosa para nuestros campos y ha refrescado bastante la atmósfera.

Al dar cuenta, en el primer suelto local del número de EL VIGIA correspondiente al sábado último, de los señores que componen la Junta constituida para atender á la edificacion de la nueva Ca-

pilla de María Santísima bajo el título de *Auxilio de los Cristianos*, se dijo que uno de los vocales era el I. Sr. Alcalde, cuando debió expresarse que había sido designado para formar parte de dicha Junta D. Lorenzo Cabrisas y Sastre, en razón á que si llega el día de cesar en el desempeño de la alcaldía, y aun subsiste aquella, no por eso dejará de continuar perteneciendo á la misma.

El domingo falleció en Mahon el jóven D. José Alipús Vecinal, socio de la Conferencia de San Vicente de Paul y del «Centro Católico Mahonés». El entierro fué costado por algunos amigos suyos de las mencionadas sociedades, acompañándole gran número de sus consocios al Cementerio.

Dios le tenga en su santa gloria.

El lunes fondeó en este puerto el vapor noruego *Jadereu* de 280 toneladas, y salió para Alcudia el mismo día.

Hemos sido obsequiados con un elegante calendario de la Sociedad de seguros sobre la vida *La Equitativa* de los Estados Unidos, cuyo agente en Menorca es D. Juan T. Vidal, y sub-agente en esta ciudad el Crédito Industrial Mercantil.

También se nos ha remitido un lujoso folleto de igual procedencia, en el cual se demuestra la conveniencia de los seguros sobre la vida, y la importancia y poder de la mencionada Compañía norte-americana, y explica las varias aplicaciones que se puedan dar á dichos seguros. Según los datos que en el folleto aparecen, *La Equitativa*, es la más floreciente y una de las más antiguas Sociedades de seguros y la que presenta mayores garantías de crédito y moralidad.

Agradecemos la atención que nos ha

tenido el Crédito Industrial Mercantil al cual debemos este obsequio.

Hemos recibido una atenta circular del apreciable joven D. Antonio Tudurí Moll, en la que anuncia haber abierto al público un taller de grabado y clases de dibujo en la calle de Santa Clara número 13.

Hemos visto algunos trabajos de dicho jóven que acusan notables adelantos en el difícil arte del grabado, y por esto no titubeamos en recomendarle eficazmente á nuestros lectores. Deseamos al inteligente señor Tudurí Moll prosperidades en su carrera.

A las nueve de la mañana del lunes llegó á Mahon, procedente de Barcelona, el vapor «Ciudad de Ciudadela», conduciendo 10 pasajeros.

El Sr. Delegado de Vigilancia, señor Baron de Benimuslem, ha estado unos días en esta ciudad.

Dícese que el partido monárquico conservador de esta isla presenta como candidatos en las próximas elecciones de Diputados provinciales á los señores D. José de Olives Magarola, D. Juan Mir Febre y D. Gerónimo Rius.

Entre los pasajeros llegados el lunes á Mahon á bordo del vapor «Ciudad de Ciudadela», se encuentra la compañía de zarzuela que debe actuar durante la próxima temporada, en la sociedad titulada «El 17 de Enero.» Ya tienen pues con esta adquisición, los amigos de diversiones teatrales, un buen elemento para satisfacer cumplidamente sus deseos y ver aligerados algo más sus bolsillos por medio de este nuevo *recreo*. Con una compañía de zarzuela en cada uno de los casinos de esta ciudad, Ciudadela sería pronto colocada á la altura

de las primeras capitales del mundo moderno, descollando poco menos que ellas en la marcha *progresiva* hácia... todos los grandes adelantos del siglo.

Cortamos de *La Verdad*, semanario religioso de Manresa:

«El Ilmo. Sr. Obispo electo de Menorca Dr. D. Juan Comes y Vidal, se ha dignado nombrar Secretario de su cámara y gobierno al muy digno sacerdote Dr. D. Lino Singla, Catedrático que ha sido hasta ahora de Filosofía en el Seminario Conciliar de Vich, y en el cual, desde este año, había de explicar Sagrada Teología. El Dr. Singla, natural de esta ciudad, cuenta en ella con numerosos amigos entre los cuales nos honramos, habiendo hecho en la misma sus primeros estudios, y cursado en el colegio de San Ignacio gran parte de la segunda enseñanza; siendo, después de terminada su brillante carrera, muy frecuentes sus visitas á esta población, donde suele residir los veranos, y á la cual jamás ha dejado de profesar entrañable afecto.

De todo corazón nos alegramos de tan digna elección como es la hecha por el Ilustrísimo Sr. Comes para la provisión de aquel delicado cargo.»

El día 30 de Septiembre terminará el plazo concedido por la ley para acogerse á los beneficios de perdon de multas y de intereses de demora en los impuestos de derechos reales y del timbre del Estado.

El 1.º de Octubre próximo empezará el procedimiento ejecutivo contra los que no se acojan á los beneficios de la ley.

El distinguido escritor católico y reputado profesor de francés, D. Francisco de P. Galard ha tenido la buena idea publicar la segunda edición de su excelente *Vocabulario*; obrita anexa á su incomparable *Gramática hispano-francesa*.

En esta edición el Sr. Galard aparte de las naturales correcciones, ha introducido en su obra notabilísimas mejoras que justifica y explica en un pequeño prólogo, pudiéndose decir, sin temor de verse desmentido, que con la segunda edición de su citada *Gramática* y del *Vocabulario*, dicho profesor á dado á la estampa una obra perfectamente acabada, de indiscutible mérito y utilidad innegable.

Tanto la *Gramática* del Sr. Galard como su *Vocabulario* se encuentran en esta imprenta.

Copiamos de «El Bien Público».

«Habiendo fallecido en Rio Grande (Brasil) un tal D. Vicente Seguí, cuyo segundo apellido se ignora, natural que era de esta Isla, quien ha dejado algun capital para dos hermanas que deben continuar residiendo en esta Isla, interesa á las mismas se presenten en esta redacción, donde se les dará pormenores del asunto.»

Segun los vaticinios del astrónomo señor Noherlesoom desde el domingo último debía manifestarse un cambio atmosférico, por cuya causa el lunes 15 era probable sintiéramos en nuestra zona los efectos de esta nueva depresión del Atlántico de Occidente á Oriente. Así verdaderamente ha sucedido.

El «Boletín Oficial» del día 9, publica el escalafón general de Maestros de primera enseñanza de esta provincia, y el de Maestras de la misma, rectificadas con sujeción á lo dispuesto en el real decreto de 27 de Abril de 1887 y demás disposiciones vigentes.

VARIEDADES.

FERRO-CARRIL Á LAS ESTRELLAS.

Sir Robert Ball, real astrónomo de Irlan-

da, se ha divertido en imaginar algo de lo que pasaría si existiese un ferrocarril entre la tierra y la estrella más próxima, *Alpha Centauri*.

La distancia sideral desde esta estrella á la tierra es de veinte millones de millones de millas: cifra que se escribe poniendo trece ceros detrás de un dos.

Construido el ferrocarril, llegaría un pasajero á la estación á preguntar el precio del billete. Suponiendo que el billete no costase más que 10 céntimos por cada 100 millas lo cual es tan barato que entonces se podría ir de Londres á Edimburgo por 40 ó 50 céntimos, el pasajero tendría que reunir el importe de la Deuda nacional inglesa, 70.000 millones de reales.

Si los 70.000 millones de reales estaban en monedas de oro de cinco duros los llevaría en 5.000 carros á la estación. El encargado de expender el billete para el tren tardaría algunos miles de años en contar el dinero, trabajando día y noche.

Y concluida su tarea, diría que faltaban todavía 10.500 millones de reales para completar el precio del billete.

Después de estos cálculos de sir Robert Ball se comprende por qué no hay ferrocarril á las estrellas; no tendría pasajeros.

ANUNCIOS.

ORO

PLATERIA DE FEDELICH

Se necesita y compra oro á los precios siguientes.

Onzas y medias cada	16 duros	10 rs. vn.
Isabelinas	5 " "	4 " "
Alfonsinos	5 " "	2 " "
Durillos		1½

Verduras 17.

DICCIONARIO

español francés y francés español, aumentado con más de 20.000 voces usuales de ciencias, artes y oficios, va añadida la pronunciación de cada palabra en ambos idiomas por D. Domingo Gildo.

Se halla en esta imprenta al precio de 11 pesetas, 2 tomos encuadernados en tela.

TALLER

DE

DIBUJO, GRABADO en METALES y MÁRMOLES
de

ANTONIO TUDURI MOLL

SANTA CLARA 14 CIUADDELA SANTA CLARA 14

Sellos, timbres en seco, fechadores, cuñes acero y bronce para la exportación de calzado, grabados para encuadernaciones; gran novedad en aparatos para timbrar en caoutchouc; placas en esmalte, tinta de sellar.

Lápidas mortuorias de toda clase.

Dibujos decorativos para bordados.

Clases de dibujo, á precios módicos.

La Francia Judía

POR

EDUARDO DRUMONT

traducida de la octava edición francesa por D. Rafael Pijoan, Pbro., Predicador Apostólico y director de las Revistas *El Faro Popular* y *Las Misiones Católicas*, con censura eclesiástica, un tomo en 8.º igual tamaño que la obra *El fin de un mundo* por el mismo autor de más de 480 páginas á 3 pesetas en rústica y 3'50 encuadernado.

Se halla en esta imprenta.

Libros que se hallan en la imprenta de este periódico:

Religion é Irreligion, 1.ª y 2.ª parte de «El Cristianismo y los tiempos presentes» por Mons. Bougand, Obispo de Laval. Traducida y anotada por D. Emilio A. Villeda Rodríguez. Se han publicado de esta interesante y oportuna obra cuatro tomos esmeradamente impresos vendiéndose á 2 pesetas uno.

Don Carlos y los fueros catalanes, artículos publicados en el «Diario de Cataluña» por su propietario D. Jacinto de Maciá abogado. Edición corregida y aumentada conteniendo un prólogo y un apéndice. Una peseta.

La ciudad anticristiana en el siglo XIX, por D. P. Benoit, Doctor en filosofía y teología traducida por D. Francisco de P. Ribas y Servet Pbro. dos tomos en pasta 8 pesetas.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.